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Protokoll zur Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf  
vom 01.11.2016 im Bürgerhaus Driedorf  
 
Beginn: 19:02 Uhr         Ende: 20:55 Uhr 
 
 
Für diese Sitzung enthalten die Seiten 1 bis 5 Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 
 
 
Anwesend: 

a) stimmberechtigt: 
 

1. Markus Topitsch CDU 11. Michael Weis CDU 21. Markus Maitz SPD 
2. Alfred Stahl CDU 12. Rainer Kegel CDU 22. Wolfgang 

Hartman 
SPD 

3. Riccarda Reif CDU 13. Stefan Rompf CDU 23. Marc Michel FWG 
4. Jochen Stahl CDU 14. Frank Heidrich SPD 24. Simon Rompf 

(19:05) 
FWG 

5. Manfred Mauer CDU 15. Frank Bildat SPD 25. Florian Laggner FWG 
6. Peter Groos CDU 16. Helmut Stahl SPD 26. Lutz Reichmann FWG 
7. Helge Enners CDU 17. Johannes Hild SPD 27. Peter Gabriel FWG 
8. Elke Würz CDU 18. Fatih Baysal SPD 28. Torsten Schürg FBL 
9. Andreas Wolf CDU 19. Elke Simon SPD 29. Torsten Kring FBL 
10. Gert Rode CDU 20. Willi Denius  SPD    

 
b) nicht stimmberechtigt: 

 
1. Carsten Braun  CDU 4. Christoph Reif CDU 7. Gerhard Knapp 

(19:03) 
SPD 

2. Karsten Simon SPD 5. Volker Haas FBL    
3. Willi Müller CDU 6. Karl-Ernst Stahl FWG    

Es fehlten: 
 
 

1. Klaus Bastian  CDU       
2. Frank Klaas   FWG       
3. Sebastian Sonntag SPD       
4. Wolfram Maitz FWG       
         

 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 25.10.2016 auf  
Dienstag, den 01.11.2016 zu 19:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, einberufen worden. 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben worden. 
Die Gemeindevertretung war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  
 
Tagesordnung:  
 
1.  Begrüßung und Eröffnung der Gemeindevertretersitzung  
 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 Genehmigung der Tagesordnung  
 Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 04.10.2016 
 
2. Mitteilungsblatt der Gemeinde Driedorf (WV Drucksache 3/10/2016) 
 hier: Beschlussempfehlung aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und    
 Finanzausschusses und des Bau- und Umweltausschusses vom 12.10.2016 
 
3. Maßnahmenkatalog mit Steckbriefen 
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 Arbeitspapier zur Festlegung von Projekten für die Haushaltsplanung 2017 
 hier:  Beschlussempfehlung aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und    
 Finanzausschusses und des Bau- und Umweltausschusses vom 12.10.2016 
 
4. Bauwerksprüfungen an Brücken gemäß DIN 1076 
 Sachstandsbericht zur Hauptprüfung 2015/2016 
 Zusammenfassung der festgestellten Mängel/Schäden 
 hier:  Beschlussempfehlung aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und    
 Finanzausschusses und des Bau- und Umweltausschusses vom 12.10.2016 
 
5. Kommunalinvestitionsprogramm KIP 
 Auswahl von Maßnahmen zur KIP-Förderung für das HH-Jahr 2017 
 hier:  Beschlussempfehlung aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und    
 Finanzausschusses und des Bau- und Umweltausschusses vom 12.10.2016 
 
6. Erweiterungsprojekt der lahn-dill-breitband für den Bereich der Gemeinde Driedorf  
 hier: Anschlussbereiche unter 30 MBit/s 
 
7. Wahl eines neuen Mitglieds für den Abwasserverband „Ulmtal Lahn“ (WV Drucksache 4/10/2016) 
 
8. Mitteilungen  

 
   Abstimmungs-

ergebnis 
Lfd. 
Nr. 
der 

Nied
ersch
rift 

Punkt 
der 

Tages-
ordnun

g 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

daf
ür 

dage
-gen

Ent-
hal-
tung

6 1 Herr Gerhard Knapp betritt um 19:03 Uhr den Sitzungssaal.    
      
  Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Topitsch, begrüßt die anwesenden 

Mitglieder der Gemeindevertretung und des Gemeindevorstandes, Bürgermeister 
Carsten Braun, die Mitarbeiter der Verwaltung, Herrn Gerdau von der Presse, Frau 
Elke Simon, Nachrückerin von Ludger Wagener, sowie die geladenen und 
anwesenden Gäste recht herzlich zu dieser Gemeindevertretersitzung. 

   

      
  Herr Topitsch gratuliert den Mitgliedern der Gemeindevertretung und des 

Gemeindevorstandes, die seit der letzten Sitzung Geburtstag hatten.  
   

      
  Herr Simon Rompf betritt um 19:05 Uhr den Sitzungssaal.    
      
  Der Vorsitzende der Gemeindevertretung informiert die Parlamentarier darüber, dass 

der Fraktionsvorsitzende der SPD-Fraktion, Herr Ludger Wagener, sein Mandat als 
Gemeindevertreter niedergelegt hat. Als Nachrücker wurde Elke Simon festgestellt. Er 
dankte Herrn Ludger Wagener für seine ehrenamtliche Tätigkeit und wünschte ihm für 
die Zukunft alles Gute.  
Im Zusammenhang mit der Mandatsniederlegung von Herrn Carsten Braun wird eine 
Umbesetzung im Ausschuss der Gemeindevertretung vorgenommen. Im Ausschuss 
„Haupt- und Finanz“ wird künftig Herr Alfred Stahl mitarbeiten.  
Durch Herrn Helmut Stahl wird die Funktion des Fraktionsvorsitzenden der SPD 
übernommen, Herr Frank Bildat ist stellv. Fraktionsvorsitzender der SPD. 

   

      
  Feststellung der Beschlussfähigkeit    
      
  Herr Markus Topitsch stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 

Beschlussfähigkeit fest. Mit 29 Mitgliedern ist die Gemeindevertretung 
beschlussfähig. 
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Lfd. 
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der 
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ersch
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ür 
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-gen
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6 1 Einwände gegen das Sitzungsprotokoll werden redaktionell erhoben und geändert. Das 
Protokoll wird mit der Änderung genehmigt.  

   

      
  Genehmigung der Tagesordnung    
      
  Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Anträge auf Änderung der 

Tagesordnung werden keine gestellt.  29 - -
      
 2 Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Helmut Stahl gibt einen 

Bericht der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses sowie des Bau- 
und Umweltausschusses. Die Ausarbeitung von Herrn Helmut Stahl ist dem 
Sitzungsprotokoll beigefügt. 

   

  Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses weist deutlich darauf hin, dass der 
Vertrag, wie vom Gremium beschlossen, fristgerecht zum 31.12.2016 gekündigt 
wurde.  
Er stellt dazu fest, dass die Rahmenbedingungen den bestehenden Vertrag um ein 
weiteres Jahr zu verlängern nicht perfekt seien und darüber hinaus die Gemeinde 
Driedorf keinesfalls davon profitiere, wenn der Beschlussempfehlung so zugestimmt 
wird.  

   

  Frau Elke Würz spricht sich für eine Vertragsverlängerung aus und sieht momentan 
keine andere Möglichkeit, als den bestehenden Vertrag um ein weiteres Jahr zu 
verlängern.  

   

  Herr Wolfgang Hartmann und Herr Alfred Stahl sprechen sich ebenfalls für eine 
Vertragsverlängerung aus und weisen darauf hin, dass bis zum 30.06.2017 ein 
entscheidungsreifes Konzept erarbeitet werden müsse.  

   

  Herr Helmut Stahl weist nochmals darauf hin, dass die Gemeinde keinen finanziellen 
Vorteil habe, wenn der Beschlussempfehlung so zugestimmt wird. 

   

      
  Sodann stellt Herr Markus Topitsch folgende Beschlussempfehlung zur Abstimmung:    
  Die Gemeindevertretung beschließt, den Gemeindevorstand zu beauftragen, den 

bestehenden Vertrag mit dem Verlag Linus Wittich für ein weiteres Jahr zu 
verlängern. Gleichzeitig werden die Verwaltung und der Gemeindevorstand 
beauftragt, bis zum 30.06.2017 ein entscheidungsreifes Konzept zuerarbeiten. 26 2 1 

      
 3 Herr Helmut Stahl, Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses erörtert anhand 

einer Powerpoint Präsentation ausführlich aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses sowie des Bau- und Umweltausschusses. Die Powerpoint 
Präsentation ist dem Sitzungsprotokoll beigefügt.     

      
  Danach entwickelte sich eine Diskussion, in deren Rahmen Herr Frank Bildat darauf 

hinweist, dass hier kein Haushalt 2017 beschlossen werden müsse, sondern es nur um 
eine Prioritätenliste für die Sanierungen ginge und diese Maßnahmenliste nach 
Dringlichkeit immer wieder abgeändert werden könne.     

      
  Einwände gegen die Abstimmung als Gesamtpaket werden nicht erhoben.     
  Sodann stellt Herr Markus Topitsch den Tagesordnungspunkt entsprechend der 

Drucksache als Gesamtpaket zur Abstimmung. 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem im Haupt-und Finanzausschuss sowie 
im Bau- und Umweltausschuss erarbeiteten und vorgelegten Maßnahmenkatalog 
für die Haushaltsplanung 2017 zuzustimmen. 29 - - 
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6 4 Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Helmut Stahl gibt einen 
ausführlichen Bericht der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
sowie des Bau- und Umweltausschusses. Die Ausarbeitung von Herrn Helmut Stahl ist 
dem Sitzungsprotokoll beigefügt. 

      
  Herr Topitsch stellt folgende Beschlussempfehlung zur Abstimmung: 

Die Gemeindevertretung beschließt, die im Bericht zur Bauwerksprüfung 
aufgenommenen Maßnahmen, die umgehend umgesetzt werden sollen, sollen mit 
einem Budget von max. 20.000€ umgesetzt werden. Außerdem ist eine Aufnahme 
der förderfähigen Maßnahmen in das KIP vorzusehen. Insbesondere bei der 
Brücke 5314-004 (Radweg alte Bahnstraße) soll geprüft werden die Maßnahme 
der Erhöhung des Brückengeländers durch Beschilderung „Radfahrer 
absteigen“ zu umgehen. Ein zusätzlicher Durchfallschutz soll  ggf. mittels 
Anbringung eines Stabgitterzauns gewährleistet werden.. 29 - - 

      
 5 Herr Helmut Stahl, Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses erörtert anhand 

seiner Vorlage, aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
sowie des Bau- und Umweltausschusses. Die Vorlage ist dem Sitzungsprotokoll 
beigefügt.     

      
  Der Vorsitzende der Gemeindevertretung lässt über den Tagesordnungspunkt gemäß 

auf der Leinwand dargestellten Darstellung  
„Auswahl von Maßnahmen zur KIP-Förderung für das HH-Jahr 2017“ abstimmen.  
Die Gemeindevertretung beschließt die 161.721 € aus dem 
Kommunalinvestitionsprogramm KIP wie folgt im Haushalt einzustellen: 
50.000 € werden die energetische Sanierung und den Brandschutz des 
Bürgerhaues vorgesehen. Ca. 40.000 € sind für die Beschallungs- und 
Brandmeldeanlage der Sporthalle vorgesehen. Ca. 30.000 € für den 
Lückenschluss des Rad- und Wanderweges. Ca. 32.344 € für die Unterhaltung 
der Infrastruktur und ca. 9.377 € für die Unterhaltung der Brücken. Sollten oben 
genannte Maßnahmen nicht die Förderhöhe ausnutzen, so sollen weitere 
Maßnahmen  aus den Steckbriefen realisiert werden, um die Förderhöhe 
auszunutzen. 29 - - 

      
 6 Herr Bürgermeister Carsten Braun erläutert den Tagesordnungspunkt entsprechend der 

Drucksache.     
      
  Herr Topitsch stellt folgende Beschlussempfehlung zur Abstimmung: 

Der Gemeindevorstandes empfiehlt, die auf der beigefügten Auflistung 
markierten Bereiche/Anschlüsse für das Erweiterungsprojekt der lahn-dill-
breitband zu melden. 
Er beschließt außerdem, die sich daraus ergebende Ko-Finanzierung bis zu 
80.000 Euro im Haushalt 2017 bereit zu stellen.  28 - 1 

      
 7 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Topitsch erläutert kurz den 

Tagesordnungspunkt.  
   

  Herr Helmut Stahl erörtert ausführlich den Tagesordnungspunkt entsprechend seiner  
Ausarbeitung. In diesem Zusammenhang weist er deutlich darauf hin, dass ein 
Beigeordneter eines Verbandsmitglieds durchaus in die Verbandsversammlung 
berufen werden kann, wenn er nicht gleichzeitig Mitglied im Verbandsvorstand ist. 
Die Ausarbeitung von Herrn Helmut Stahl ist dem Sitzungsprotokoll beigefügt. 
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Daraufhin empfiehlt Herr Markus Topitsch dem Gremium, den  Tagesordnungspunkt 
im Geschäftsgang zu belassen, zu überprüfen und in der nächsten Sitzung nochmals 
als Tagesordnungspunkt aufzurufen.  

      
 8 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung gibt die Sitzungstermine der 

Gemeindevertretung, die bereits mit dem Ältestenrat besprochen und abgestimmt sind, 
für das Jahr 2017 bekannt:    

   24. Januar 2017 
 21. Febraur 2017 (optional) 
 28. März 2017 
 25. April 2017 
 30. Mai 2017 
 15. August 2017 
 19. September 2017 

   

6 8  17. Oktober 2017 
 14. November 2017 
 28. November 2017 (optional) 

             12. Dezember 2017 

   

       
  Des Weiteren weist er darauf hin, dass der Jahresabschluss in diesem Jahr wieder im 

Anschluss  an die letzte Sitzung 2016 im Bürgerhaus stattfindet.  
   

  .    
  Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen erfolgt sind, weist der Vorsitzende der 

Gemeindevertretung, Herr Markus Topitsch, auf den nächsten Sitzungstermin am 
13.12.2016 hin und wünscht allen Anwesenden einen guten Nachhauseweg.   

   

      
  Für das Protokoll 

 
 
Katrin Zammert 
Schriftführerin 

Markus Topitsch 
 
 
 
Vors. Gemeindevertretung       

   

 


